



## **Proyecto de Resolución**

La Cámara de Diputados de la Nación

### **Resuelve**

Declarar de interés de esta Honorable Cámara el libro "*Esas mujeres de la Patagonia Austral*", de autoría de Patricia Halvorsen de la ciudad de El Chaltén, provincia de Santa Cruz y de Jorge Castelli de la provincia de Tierra del Fuego.

**Ianni, Ana María**



## Fundamentos

Señor Presidente:

El libro “Esas Mujeres de la Patagonia Austral” narra acerca de la prostitución desde sus albores hasta el ocaso de la legalización de la actividad en Tierra del Fuego y Santa Cruz.

Esta iniciativa surgió de un trabajo en conjunto de sus autores Patricia Halvorsen y Jorge Castelli, cuando ambos indagaban en expedientes referidos sobre el tráfico de mujeres en las antiguas comarcas australes, y concluyeron en este texto luego de una ardua investigación.

La autora Patricia Halvorsen es oriunda de la ciudad de El Chaltén, provincia de Santa Cruz, otras de sus obras más destacadas son: “Entre el río de las vueltas y los hielos continentales”; “El vasco de la carretilla, una historia patagónica real”; “Identidades enmascaradas en la Patagonia”; “La leona, historia de bolsas, boliches y enredos”; “Stanshardt fotógrafo itinerante” (en coautoría con Ibarra Philermon).

El autor Jorge Castelli, es oriundo de la provincia de Tierra del Fuego, es licenciado en Psicología, aficionado a la temática costumbrista, ha escrito artículos sobre historias de la vida en el fin del mundo y también, ha compilado un importante archivo de antiguas fotografías.

La obra indaga, cuestiona y analiza las razones por las cuales la prostitución arraigó tan fuertemente en las comarcas del sur y el rol que jugaron el Estado, la justicia y la economía en el ejercicio de esta. Además, surge que en sus comienzos los pueblos de la Patagonia Austral estaban poblados mayoritariamente por hombres.



Un destino que despertó las fantasías de navegantes, buscadores de oro, escritores y aventureros, ¿por qué no iba a animar también la ilusión de las prostitutas? Sin embargo, poco se sabe de estas mujeres, que eran controladas, vigiladas, marginadas.

El grado de tolerancia tuvo distintas aristas de percepción, que en conjunto evidencian una temática claramente ligada al campo del tabú y a lo no admitido pero aceptado a pesar de todo.

Esta es una narración periodística con un contenido histórico y el aporte que quisieron realizar sus autores es simplemente visibilizar lo que no se pudo o no se quiso transmitir.

Cabe destacar que el libro “Esas Mujeres de la Patagonia Austral”, fue uno de los seleccionados a través de la convocatoria de la Biblioteca Pública Provincial “Juan Hilarión Lenzi” para participar en la Feria Internacional del Libro en la edición del año 2019, que se llevó adelante en el stand 3030 del pabellón ocre del predio ferial de Palermo.

Esta presentación fue impulsada por la Secretaría de Estado de Cultura, la Casa de Santa Cruz y el Consejo Federal de Inversiones, y estuvo a cargo de la escritora Myrtha Schalom quien realizó el prólogo del libro.

Asimismo, fue declarado de interés cultural local por el Honorable Concejo Deliberante de El Chaltén y declarado de interés provincial por la Legislatura de la provincia de Santa Cruz.

Por estas razones solicito el acompañamiento de mis pares a la presente iniciativa.

**Ianni, Ana María**